

# 小海中だより

2023. 7. 21  
NO. 5

小海中学校ホームページ<<http://www.koumi-jhs.ed.jp/>>からもご覧いただけます。



## 第1回 定期テストが行われました

少し前のことになりますが、6月29日(木)に「第1回定期テスト」が全校で行われました。1年生にとっては初めての定期テストとなり、緊張もあったようです。2・3年生は定期テストに慣れているとはいえ、やはりテストは少なからず緊張するようです。これが終わればあと1ヶ月で夏休みとみんな頑張っていたようでした。

### 1年生の感想

今日は初めての定期テストでした。1日中ずっとテストで疲れました。テスト勉強も頑張ったけど、範囲も広がったので大変でした。2学期は、授業で分からない所をそのままにしないようにしようと思いました。テストが採点されて返されるのが怖いですが、夏休み前までに復習をしておこうと思いました。



1-1



1-2



2-1



2-2



3-1



3-2

## 小6対象 体験入学がありました

7月3日(月)の午後、小海小、北相木小、南相木小の6年生が中学校にやってきました。去年は校庭に熊が出て、急遽体験入学が取りやめになりました。今年は無事体験入学を行うことができました。まず体育館に集まった6年生は説明を聞いたあと、事前に希望調査をとっていた数学グループと音楽グループに分かれて中学の授業を体験しました。数学グループでは「無理数」に取り組む授業でした。音楽グループでは「リズム取り」に取り組む授業でした。どちらも密度の濃い授業でした。授業が終わると、体育館に集合して、レクリエーションの「じゃんけん列車」などを行い、3つの小学校の児童達が交流することができました。6年生が次に小海中を訪問するのは9月29日(金)の清流祭です。それまでにまた一段と成長しているでしょう。再会が今から楽しみです。



音楽の授業



数学の授業



3小学校みんなで丸く

## 星に願いを 全校で七夕飾りを作りました

7月5日(水)生徒会が企画して、全校で、短冊(たんざく)に願いを書いて、七夕飾りを作りました。願いがたくさん書かれていて、感動したり笑わせられたりいろいろな短冊がありました。

- ・プロ野球選手になれますように。(1-1)
- ・家族と元気に過ごせますように。(1-2)
- ・ロシアとウクライナの戦争をとめます。(2-1)
- ・俺の黄金の左足が治りますように。(2-2)
- ・メロンをいっぱい食べられますように。(3-1)
- ・受験に合格できますように。(3-2)



短冊に願いを書いて



それを笹に取り付けて



願いが叶うといいですね

7月6日(木)は3年1組、7月11日(金)は3年2組が小海保育所を訪問し、保育園実習を行いました。園児のクラスごとに担当となった生徒が砂場で水遊びなどを行いました。元気いっぱいの園児に、最初は遠慮していた中学生も、徐々に慣れてきて園児と一緒に砂場で遊んでいました。一緒に遊びながら、園児が何をしようとしているのか、どこに川を作ろうとしているのか、いろいろと園児の気持ちになって一緒に行動していた姿が印象的でした。中には園児以上に張り切って川を作っている生徒もいました。また、水遊びより、遊具で遊びたがっていた園児によりそって、一緒に遊具で遊んでいる中学生の姿もありました。とても充実した保育園実習になりました。



## 3年生対象の進路講話がありました

7月10日（月）13日（木）に私立佐久長聖高校、野沢南高校、佐久平総合技術高校の3校から校長先生・教頭先生をお招きし、3年生対象に進路講話をしていただきました。進路選択をしていく中で、何をどう考えて行き先を決めていくべきかを考える、とてもよい時間になりました。高校の校長先生方ありがとうございました。

佐久長聖高校 佐藤校長先生 伊賀教頭先生  
現代は1つのことだけやればいいという時代ではない。何か他のことができる準備をしておかないといけない。少し幅を持って生活していく必要がある。みんな1人1人とても大切な存在。好きな事を力一杯頑張るって欲しい。



野沢南高校 中村校長先生  
つけてほしい力は教科学力。力に余裕があると、その他の活動にゆとりができる。耐性（レジリエンス）も大切。ピンチをチャンスにする力。自分を信じること、つらくなったら人に頼る。でも一番大切なのは普段の授業を大切にすること。



佐久平総合技術高校 上原校長先生  
大学を出た人でも3分の1が辞めたり転職したりしている。そんな今の時代に、普通科ではワクワクしそうなことが見つけれそうにないときは総合学科を選ぶという選択もある。佐久平総合技術高校へ何か宝を見つけに来て欲しい。



## 生徒の感想から

今日のお話から、高校へ行くためだけのために勉強しているのではないと思いました。今までは定期テストなどで良い点を取るために勉強をしてきました。しかし、今日のお話を聞いて、なぜそうなるのか、どうしてこうなるのかをとことん考えて、自分なりにこうじゃないかと推測したりして物事を解決することが大切なことだと思いました。AIがどんどん発達してきていて今の仕事も、将来は無くなるか聞いたことがあります。点数をとるための勉強から、問題を解決していくための勉強に切り替えられれば、受験勉強も少しは楽しくなるかも知れません。

## 1年生は「地域巡り」に行ってきました

7月12日（水）1学年は「地域巡り」に出かけました。欠席が1人もなく全員で参加することができました。まずは諏方神社に行き、次に北相木考古博物館、栃原遺跡を訪れ、立岩荘で昼食をとり、午後は南相木ダムを散策し帰校しました。初めて来たという声も多く聞かれ、良い学習となったと思います。地域の魅力を知ると同時に、クラスや学年の仲間の絆を深めることができました。学校長は「いろいろと主体的に動き、多くの生徒が質問をしていた。あの積極性はすばらしい。」と最後の会で講評を述べていました。天候にも恵まれ、とても素敵な「地域巡り」になりました。



## 第62回長野県中学校総合体育大会夏期大会(県大会)の結果

7月15日(土)

◇サッカー部 松本平広域公園多目的球技場 佐久穂・南牧・大日向合同チーム  
小海●0-7松本国際中 1回戦敗退

7月16日(日)

◇女子バレーボール部 ホワイトリング  
小海●0-2松本国際中 1回戦敗退  
◇女子卓球部 安曇野ANCアリーナ 川上・南牧合同チーム  
小海●1-3箕輪中  
小海●0-3墨坂中  
小海●1-3穂高東中 1次リーグ敗退  
◇柔道 長野県立武道館  
男子個人66kg級 1回戦敗退

## 長野県吹奏楽コンクール東信地区大会B部門

7月16日(日) セレスホール  
小海中 銀賞

## 家庭科の授業では浴衣の着付けを行いました

7月18日(火)は2年1組、19日(水)は2年2組が浴衣の着付けを体験しました。今年も菊池先生と新井先生に来ていただきご指導をいただきました。

中には初めて着る生徒もいたようで、特に帯の締め方に四苦八苦しているようでした。しかし、友人とアドバイスし合ったり、先生に質問しながら、着ることができました。とても良い経験になったようです。



## 8月の予定

8月9日(水)～8月16日(水) 学校閉庁日

※この期間に緊急な事案が発生した場合は公用携帯までご連絡下さい。

8月22日(火) 2学期始業式  
23日(水) 3年生総合テスト  
24日(木) 生徒集会・生徒会  
25日(金) 2学年なるには学習  
30日(水) 引き渡し訓練(保護者の皆様のお迎えをお願いします)

～保護者の皆様～

令和5年度の1学期も無事終わることができそうです。これも保護者の皆様のご理解とご協力のおかげと感謝いたしております。なにとぞ2学期も引き続きご支援をお願いいたします。北信地方では小学生が川遊び中に水の事故に遭うという痛ましい事件が起きました。野外で遊ぶ際はくれぐれも危険の無いようにご指導をお願いいたします。長い休みに入りますが、保護者のみなさまにおかれましてはくれぐれもご自愛下さいますようよろしくお願いいたします。